



Corpoboyacá

• Comunicado Interno •

Se firma acuerdo de sostenibilidad para preservar la quebrada Toibita en Paipa



- Este es el primer ejercicio de plataforma colaborativa en el departamento de Boyacá, y el tercero en Colombia.
- En la firma también participaron representantes de los acueductos rurales y de las principales empresas de la región.

Un acuerdo de voluntades que formaliza una plataforma colaborativa que preservará la microcuenca de la quebrada Toibita (Paipa, Boyacá) fue firmado hoy por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y la Corporación Autónoma Regional de Boyacá (Corpoboyacá).

Se trata de un grupo o comité que facilitará la articulación de diferentes actores, todo en el marco de una acción colectiva que propende por la recuperación y sostenibilidad del recurso hídrico en este afluente, mediante la restauración o rehabilitación de ecosistemas degradados y asociados a las diferentes actividades económicas presentes en el territorio.

“Desde el Ministerio de Ambiente, partiendo de lo contemplado en el Plan Nacional de Desarrollo, buscamos siempre articular acciones encaminadas a la protección de nuestra biodiversidad y de la riqueza natural de nuestros territorios; esto, mediante la implementación de plataformas colaborativas que son iniciativas que nos ayudan a crear un equilibrio entre la conservación y la producción, de tal forma



Corpoboyacá

• Comunicado Interno •

que la riqueza natural del país se convierta en un activo que nos beneficie a todos”, aseguró Carlos Eduardo Correa, ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Las plataformas colaborativas son iniciativas promovidas por el Minambiente en el marco del Plan Nacional de Desarrollo 2018-2022, estrategias de gobernanza del sector público que fomentan la acción colectiva de actores públicos y privados, orientadas a la restauración y recuperación de ecosistemas degradados, especialmente en cuencas donde se adelantan procesos de instrumentalización de la gestión integral del agua, articulando esfuerzos técnicos, económicos y administrativos, entre otros.

“Gracias al trabajo entre la Corporación Autónoma Regional de Boyacá, el Ministerio de Ambiente, la Alcaldía de Paipa, la Gobernación y la comunidad lograremos consolidar un plan de sostenibilidad y recuperación en la quebrada Toibita, un afluente muy importante para el desarrollo de esta región. Esta firma es un compromiso por el bienestar de los paipanos, boyacenses y colombianos que visitan y disfrutan de la ciudad turística de nuestro departamento”, afirmó Ramiro Barragán, gobernador de Boyacá.

Los actores mencionados por el gobernador continuarán trabajando conjuntamente en aras de comprender mejor las dinámicas locales, así como los conflictos ambientales de contaminación, escasez del agua, falta de cobertura vegetal y las diversas situaciones sociales que se tejen alrededor del uso y la necesidad del recurso hídrico.

A través de una actividad de cartografía social se identificó la microcuenca, sus potencialidades y problemáticas, un paso importante que permitirá generar alternativas de manejo y soluciones entre los representantes de todos los sectores.

“El recurso hídrico es fundamental para la permanencia de la vida y de las múltiples actividades económicas que se llevan a cabo en inmediaciones de la cuenca; por eso el reto que tenemos es el de trabajar y conformar una plataforma colaborativa de manera articulada, encontrar soluciones basadas en servicios ecosistémicos que permitan la protección de este recurso tan preciado como lo es el agua”, dijo Herman Amaya, director de Corpoboyacá.

Por su parte, Fabio Medrano, alcalde de Paipa, manifestó: “Esta es una microcuenca que garantiza el recurso hídrico a toda la cabecera municipal; acá confluyen muchas actividades turísticas e industriales. Debemos restaurar, proteger, conservar y mitigar todos los impactos negativos que han tenido nuestros ecosistemas hídricos desde el páramo y toda la ronda de esta quebrada”.